
会议纪要

深圳市龙岗职业技术学校计算机网络技术

专业

2022年教学指导位委员会议暨课程资源建

设会议

计算机部

会议时间：2022 年 11 月 10 日 15:00-17:00

会议地点：在线会议（#腾讯会议：431-679

-470） 主持人：戴金辉

出席人员：蔡学军、叶建锋、陈昀、张文库、黄超强、翁建勋

、周晓 兵、寻翠政、蔡浩

列席人员：张月如、黎楚彬、蔡忠原、肖振华、杨艳、张杰、叶

文俊、 陈小洲、林军、刘璇

会议记录：戴金辉、黎楚彬

会议议题：专业人才培养方案、课程资源

建设 会议内容：

来自高职院校及企业的各位专家对我校计算机网络技术

专业课程资源建设及课程资源建设各抒己见，现记录各专家发

言的主要观点：



来自深圳职业技术学院的蔡学军教授，认为岗-课-赛-证融通有

其内在逻辑，岗位居首，那么岗位调研必须做扎实，才能为后续的课

程建设打下坚实基础；此外关于证书的选择，蔡教授主张选择实用、

市场比较认可的证书，而不是仅仅为了升学需要。

来自深圳信息职业技术学院的叶建锋博士肯定了我们专业岗课

证融通的理念，并提议把赛加进去，但在岗位定位方面缺少逻辑支撑

，因该理顺这方面的逻辑；再者就是有些课程难度大课时少，干脆精

简掉一部分，宁缺毋滥；此外还提议网络转恶意加强 Python 教学。

来自电子工业出版社的寻翠政经理认为人工智能是大势所趋，中

职可以适当开设以应用型案例为主的实践课程，另外应该把思政嵌入

进课程中。

神州数码网络有限公司的蔡浩经理认为首先把岗课赛证逻辑理

顺，课程及课程资源建设将水到渠成。

江门一职翁建勋老师提到把专业专业课时关系配图，体现建逻辑

关系，提倡公学一体化教学，此外认为有些课程难度偏大。

其他专业也提到了类似和以上各专家类似的观点，不再赘述。

本次会议各专家建言献策，指出我们专业人陪方案及课程方面

的不足，同时也提出了一些具体的建议以及一些值得我们思考的问题，

取得了应有的效果。
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